

Il était bien nécessaire que je dise quelques mots sur les troubles que cause, dit-on le décret en faveur des hommes de couleur, dans nos îles. C'est là où la nature frémît d'horreur ; c'est là Amophore personification Négrition où la raison et l'humanité n'ont pas encore touché les âmes endurcies ; c'est là surtout où la ~~opposition~~ <sup>opposition</sup> division et la discorde agitent leurs habitants. Il n'est pas difficile de deviner les instigateurs de ces fermentations incendiaires : il y en a dans le sein même de l'Assemblée nationale. Ils allument en Europe le feu qui doit embraser l'Amérique. Les colons prétendent régner en despotes sur des hommes dont ils sont les pères et les frères ; et méconnaissant les droits de la nature, ils en poursuivent la source jusque dans la plus petite teinte de leur sang. Ces colons inhumains disent « Notre sang circule dans leurs veines, mais nous le répandrons tout, s'il le faut, pour assouvir notre cupidité ou notre <sup>parties noires directement</sup> aveugle ambition ».

Voc. péjorative